

Financement et efficacité en santé : l'heure des choix pour les patients français

Paris, le 7 octobre 2025 – **Le G5 Santé alerte : alors que les innovations médicales se multiplient dans le monde, il y a urgence à augmenter le budget dédié à la santé pour permettre l'accès des patients aux meilleurs traitements. 13 milliards d'euros de dépenses pourraient être évitées : le G5 Santé propose des solutions concrètes, ambitieuses et finançables pour rendre la France plus attractive au bénéfice des patients.**

Dans un contexte international instable et compétitif, **la France risque de décrocher si elle n'investit pas davantage dans ses produits de santé.** Les prix bas, les contraintes fiscales et budgétaires découragent aujourd'hui la production sur notre territoire et menacent l'accès aux traitements les plus innovants.

La politique de santé américaine ajoute encore à cette fragilité. La pression des Etats-Unis pour aligner les prix américains sur les prix européens fait planer en Europe et en France un **risque de non-lancement des innovations et de retrait de médicaments.** En France, où les prix sont parmi les plus bas et servent de référence, les conséquences seraient directes : **une perte de production locale, une restriction de l'accès aux produits de santé pour les patients et un recul de notre souveraineté sanitaire et industrielle.**

Ces risques s'ajoutent à une situation de plus en plus dégradée et désincitative en France. Les prix des médicaments sont en baisse de manière délétère et sont en moyenne **30% inférieurs à ceux de l'Allemagne.** La fiscalité sectorielle s'alourdit et les baisses de prix successives fragilisent la production locale. Depuis janvier 2025, **la majorité des demandes d'accès précoces ont été refusées et 40% des traitements autorisés en Europe restent inaccessibles aux patients français.** À cela s'ajoutent **la baisse du forfait technique des radiologiques** qui affaiblit davantage la position des industriels du secteur et le **manque d'investissements dans les tests innovants**, qui freinent la détection précoce et l'accès au diagnostic.

Pourtant, la France a tout pour revenir dans le peloton de tête ! L'étude menée pour le G5 Santé par le cabinet Rweality montre à partir uniquement de 3 exemples que **13 milliards d'euros de dépenses évitables chaque année pourraient être réinvestis au bénéfice direct des patients**, en évitant des hospitalisations grâce à la prévention et à un plus grand recours aux vaccins, grâce à un diagnostic plus précoce et ciblé, et grâce à une meilleure adhésion des patients à leurs traitements.

Dès maintenant, la France peut choisir une stratégie ambitieuse qui mise sur l'innovation, la production locale et l'efficacité du système, plutôt que sur des économies de court terme.

Le G5 Santé propose trois mesures pour remettre la France au premier plan :

- Un **engagement pluriannuel en santé**, avec une **loi de programmation** votée dès le début du prochain quinquennat.
- Un **financement (un « sous-objectif de l'ONDAM »)** alloué aux **produits de santé** permettant une appréhension globale du poids de ces produits dans la dépense de santé,
- Une évaluation et une **tarification des produits de santé qui valorisent les gains d'efficacité.**

A très court terme, il est **urgent d'arrêter la spirale des baisses de prix qui fragilisent la production locale**. Le G5 Santé appelle à un **moratoire sur les baisses de prix des médicaments fabriqués en France, accompagné de hausses de prix** pour les médicaments à fort enjeu d'indépendance sanitaire (application de l'article 75 de la LFSS 2025) et à **des incitations fiscales pour la R&D et la production**.

*« Les patients français doivent pouvoir bénéficier des mêmes innovations que leurs voisins », déclare **Didier Véron, président du G5 Santé**. « Il nous faut donc positionner les dépenses de produits de santé comme un levier stratégique dans la définition des politiques de santé, et non comme une simple variable d'ajustement. **Nous avons la possibilité de dégager 13 milliards d'euros en dépenses évitables : évitons le jeu à somme nulle et utilisons-les pour financer notre souveraineté sanitaire au service des patients.** »*

...

[A propos du G5 santé \(http://www.g5.asso.fr\)](http://www.g5.asso.fr)

Le G5 santé, porte-voix des industries de santé françaises, est un cercle de réflexion qui rassemble les dirigeants des principales entreprises françaises de santé et des sciences du vivant (Guerbet, Ipsen, LFB, Pierre Fabre, Sanofi, Servier, Théa et bioMérieux).

Celles-ci ont choisi la France comme plateforme de leur développement international et font de l'effort de R&D et de production leur priorité. Les membres du G5 santé partagent 5 ambitions : faire reconnaître l'apport des industries des sciences de la vie en tant qu'acteur essentiel de la santé publique et de l'indépendance sanitaire de la France, contribuer au rétablissement de la compétitivité de la France, poursuivre un engagement fort au service de l'excellence de la recherche biomédicale française, développer l'accès des patients aux solutions de santé et soutenir le secteur des biotechnologies et des nouvelles technologies.

Contact Presse

Didier Véron, Président du G5 Santé

Tél. : 01 69 82 72 97 ou 06 08 56 76 54

Email : verondidier@lfb.fr

@G5Sante